

OFENSIVA

ORGANO DE F.E.T. Y DE LAS J.O.N.S.—CUENCA

FRANQUEO CONCERTADO CINCUENTA CENTIMOS

BARACALDO TRIBUTO AL CAUDILLO UN ENTUSIASTICO RECIBIMIENTO

Hizo entrega de las llaves de nuevas viviendas construidas para obreros y pescadores

Le fué impuesta, por el Alcalde, la Medalla de Oro de Baracaldo creada en exclusiva para él

Baracaldo.—Desde las primeras horas de la mañana la ciudad ha aparecido engalanada con profusión de banderas y colgaduras y arcos de triunfo, con leyendas alusivas a la visita del Caudillo. Como se había concedido fiesta completa en la población, todo el censo obrero de Baracaldo se hallaba en la calle. El Ayuntamiento en pleno se reunió en corporación a las diez y media de la mañana, y desde allí marchó a la nueva iglesia de San José, una de las cuatro parroquias construidas desde 1937, y que es la de mayor capacidad de toda la provincia. Todas las avenidas, desde la Casa Consistorial hasta la cruz de los caídos, se hallaban invadidas por una enorme multitud, compuesta en su mayor parte de obreros.

Su Excelencia el Jefe del Estado llegó a las puertas del templo de San José a las once y media de la mañana, donde fué recibido por la muchedumbre con aclamaciones airadas. Después de revisar a la compañía de infantería, con bandera de música, que rindió honores, de ser saludado por el alcalde de la población, señor Ullaveza, procurador en Cortes, y entre las aclamaciones del vecindario, penetró en el templo bajo palio, cuyas varas eran llevadas por seis obreros baracaldeses, así como en la Catedral de Bilbao las varas del palio fueron llevadas por seis caballeros grandes cruces. Acompañaban al Caudillo: los ministros de la Gobernación, Aire, Justicia, Industria y Comercio; capitán general de la sexta región y todas las autoridades provinciales. La Banda municipal de Baracaldo interpretó el Himno nacional. Dentro del templo se contó una salva, oficiada por el arcipreste de

Portugalete, doctor Chopitica. La salva fue cantada por el orfeón baracaldés. En el presbiterio se situaron con el Caudillo el primer jefe de su Casa Militar y segundo jefe de su Casa Civil. En una de las presidencias se situaron los cuatro ministros y el capitán General de la región; en otra los gobernadores civil y militar y presidente de la Diputación de Vizcaya y el director general de la Vivienda; en otra los gobernadores civiles de Ciudad Real, Oviedo y Navarra y el inspector general de la Vieja Guardia, y en la otra los directores generales de Seguridad y de Prensa y el general de la primera región aérea, teniente general don Joaquín González Gallarza.

Terminada la salva, el Caudillo, se dirigió a pie desde la iglesia de San José hasta la Casa Consistorial, entre constantes y fervorosas aclamaciones de la muchedumbre, en particular de los obreros, que llenaban las calles. El Ayuntamiento se reunió en sesión, bajo la presidencia de Su Excelencia el Jefe del Estado, junto al cual tomaron asiento en lugares preferentes los cuatro ministros del séquito y el capitán general de la región. El secretario del Ayuntamiento, señor Hermosa, leyó el acta de concesión de la Medalla Única de Baracaldo al Caudillo, y que dice así: Texto del acta del Ayuntamiento de Baracaldo: "Ayuntamiento de Baracaldo. Acuerdo del Ayuntamiento en pleno, en sesión celebrada el día 3 de abril de 1948. En mérito de la paz y el orden que el Generalísimo devolvió a la anti-iglesia de Baracaldo, al liberarla el 21 de junio de 1937 de los enemigos de Dios y de España. En reconocimiento del apoyo moral y económico prestado por el Jefe del Estado y su Gobierno a la Corporación municipal, para las obras de carácter urbanístico, social, sanitario, cultural y religioso realizadas por el municipio. En atención a los desvelos con que el Caudillo, al promulgar el Fuero del Trabajo y demás leyes sociales, ha favorecido a los productores, beneficiando así a la casi totalidad de la población de la anti-iglesia, por ser eminentemente trabajadora

El Ayuntamiento de la muy noble y leal anti-iglesia de Baracaldo crea la Medalla de Baracaldo y se honra en circular al excelentísimo señor don Francisco Franco Bahamonde, Jefe del Estado, Generalísimo de los Ejércitos nacionales y Caudillo del renacimiento católico y social de España. Esta Medalla se crea en una sola

(Pasa a la pag. SEIS)

La Natividad de San Juan Bautista

Un sacerdote de Vuitán, Zacarías, llegó entrado en el templo de la ciudad santa y tarda en salir. Debía quemar el incienso en el altar de Jehová. Los judíos que esperan en el portico se impacientan. El sacerdote les representa a ellos y el incienso sus oraciones. Por fin surge Zacarías, pálido y tembloroso. Ha tenido una revelación. En el interior del templo una voz misteriosa le ha dicho que su mujer Isabel concebirá un hijo al que debe llamar Juan que será grande ante el Señor. La predicción se realizó y pasaron los días hasta que se olvidó lo sucedido a Zacarías. Pero el niño Juan desapareció y nadie supo qué fue de él. Treinta años más tarde del desierto que se extiende al oeste del Mar Muerto, replo de charcos y sin mejor paisaje que algunas gramíneas en tierra de color ceniza, surge una voz potente que anatematiza el vicio y la corrupción, la ambición y el fanatismo. Es como un mensajero toralante que anuncia la llegada del que castigará con el tormento y penas infernales a quien no sepa combatir sus pasiones. El mensajero que anuncia la venida del Señor, viene por el valle de Jericó hablando a todas las caravanas que con el tropiezo. Es un hombre alto, de rostro bronceado y larga cabellera que flota al viento. Sus largas vestiduras y su espesa barba componen un continente de severos trazos. Y de su boca manan fulminantes palabras para el pecador. Exhorta a liberarse del pecado y a dividirse los bienes del rico con el pobre. Los patriotas creen ver en él al vengador del pueblo elegido por Abraham y los austeros al profeta que combate la moral pagana que adormece las conciencias de Judea. Pero las palabras de fuego que hacen temblar a las muchedumbre que le escuchan, no habla de luchar contra el romano. No es un caudillo militar, sino un luchador de la moral y de la religión. Aconseja la limosna, la justicia. "¿Qué es el que tiene dos bridas, de una al que anda desnudo?". Y así habla hasta que un día aparece entre la multitud un joven de Galilea. Es el libertador, el que revela las profecías como el Rey que ha de venir.



Juan ya ha cumplido su misión: anunciar su vida y la nueva moral de amor y caridad. Pero el joven de Galilea le pide que cumpla con el rito y Juan en las aguas del Jordán bautiza a Cristo con más que temblor de emoción. El hijo de Dios se ha arrodillado ante él y el Precursor se siente elevado a la más alta categoría de los profetas. No habrá otro más grande entre los nacidos de mujer. Ahora se limita a señalar la presencia del Señor: "He al Cordero de Dios que quita los pecados del mundo". Y el se escabulle por que su papel ha terminado y tiene la suficiente grandeza para encomendar a otro aquella admiración y aquellos discípulos que siguen y que al verlo obscurecerse le abandonan. El asceta terrible, el predicador de la penitencia, sumido en la gloria, inalcanzable del que adoctrina la caridad y el amor, se cunaja de aquella inclinación divina que perdona y habla solo el lenguaje de la compasión: el del amor que redimirá al mundo.

P. Gregorio de Santamaría

Las primeras autoridades entregaron los premios a los aprendices galardonados en el Concurso Provincial de F. P. O.

El acto tuvo lugar en el Salón de Actos de la Excm. Diputación Provincial

El pasado domingo, día 15, tuvo lugar en el Salón de Actos de la Excelentísima Diputación Provincial el acto de entrega de premios a los aprendices que han resultado vencedores en la Fase Provincial del IV Concurso Nacional de Formación Profesional Obrera del Frente de Juventudes.

Presidieron el acto el Excmo. y Reverendísimo señor Obispo de la diócesis, don Inocencio Rodríguez Doiz; Excmo. señor Gobernador civil accidental, don Aniano González, Ilmo. señor Alcalde de la capital, don Jesús Merchante; Ilmo. señor Delegado Provincial del Trabajo, don Aniano Holgado, y don Antonio Ruizpeza, en representación del Ilmo. señor Presidente de la Excm. Diputación Provincial. Asimismo asistieron, el Ilustrísimo señor Jefe de Industria y Director de la Escuela Elemental de Trabajo, don Vidal Cadenas, el Delegado Provincial del Frente de Juventudes, camarada Jesús Moya y los Vocales del Tribunal calificador del Concurso, el Jefe de la Sección de Centros de Trabajo, concursantes y público en general.

El acto comenzó dando el camarada Ernesto de las Heras, Jefe de la Sección Provincial de Centros de Trabajo, lectura al acta de la última reunión del Tribunal calificador en la que se acordó conceder los premios a los aprendices que en ella se citan.

Seguidamente el Delegado Provincial del Frente de Juventudes, camarada Moya, hizo uso de la palabra para explicar lo que estos concursos significan y la importancia que tienen para la vida nacional. Glosó el lema del Concurso, "Voluntad de Resurgimiento" y estimuló a los aprendices a que se perfeccionen en sus distintos oficios con el fin de lograr el resurgir industrial de España. Por último agradeció la colaboración prestada a los organismos que han cooperado y a las autoridades que estaban presentes por haberse dignado asistir, dando con su presencia realce al acto.

A continuación el Director de la Escuela Elemental de Trabajo e Ingeniero Jefe de Industria de la provincia, don Vidal Cadenas, explicó en breves y elocuentes palabras el nivel industrial de España con respecto a los demás países del mundo. Y como to-

davía es bajo, recomendó la superación en cada oficio para conseguir poderos a la altura que en otro tiempo hemos estado. "Para esto—dijo—cada hay más eficaz que la formación que proporcionan los maestros de taller. Estos hombres van puliendo poco a poco a los muchachos y consiguen que sean buenos oficiales y cuando tengamos en abundancia técnicos perfeccionados, habremos dado un gran paso hacia una mejor posición industrial".

Después, el Excmo. y Rvdmo. señor Obispo de la Diócesis, se dirigió a los asistentes para felicitar al Frente de Juventudes por haber organizado esta Fase Provincial del IV Concurso Nacional de Formación Profesional Obrera, al Director de la Escuela Elemental de Trabajo, y a los maestros de taller de dicha Escuela por la colaboración tan uesada que han prestado y a los aprendices participantes, por el entusiasmo y celo que pusieron en las pruebas. Estimuló a todos los que han intervenido a que sigan trabajando para que en un futuro inmediato veamos resucitar a nuestra provincia en el orden industrial que tanta falta le hace.

Por último, el Excmo. señor Gobernador Civil accidental, don Aniano (Pasa a la pag. CUATRO)

Max Tau, premio de la paz

Barcelonés parece que un país sometido aun a las tremendas convulsiones de una paz inestable, con ejércitos de ocupación y la no muy problemática amenaza de otra guerra, pueda establecer seriamente un premio a la paz. La enorme vitalidad alemana, determinada por su actual frenesí en el trabajo pese a todas las penalidades, aparece en todos sus estratos sociales: lo mismo en los del trabajo manual que en los del intelectual. Ahora, sus hombres de letras reunidos, han entregado en Franch del Maín un premio de la paz instituido por ellos del que ha sido favorecido el doctor noruego Maz Tau, eminente sociólogo de dicho país.—SCRIP.



En las páginas interiores insertamos el texto íntegro del discurso de S. E. el Jefe del Estado pronunciado el domingo en Bilbao desde la Diputación Provincial.

Inauguración oficial del Campamento «Cardenal Cisneros»

A pesar de llevar ya varios días funcionando con normalidad el primer turno del Campamento Provincial «Cardenal Cisneros» del Frente de Juventudes, el próximo sábado día 24, tendrá lugar la inauguración oficial del mismo. A los actos de apertura han sido invitadas las primeras autoridades de la capital y provincia.

LOS PAISES DEL PLAN SCHUMAN REUNIDOS

París.—Los delegados de las seis potencias que participan en la conferencia del Plan Schuman encaminada a una integración económica europea se reunieron nuevamente esta tarde en el salón Beauvais, del Ministerio francés de Asuntos Exteriores.

Presidió la reunión el delegado francés Jean Monnet, verdadero autor del Plan de referencia, quien hizo una exposición del programa, y se cree que entregó a cada uno de los delegados una copia del proyecto francés para establecer la autoridad supranacional que está al frente del "Pool". Según un portavoz del Ministerio de Asuntos

Exteriores franceses, aquel proyecto consistía en la creación de una autoridad supranacional y su funcionamiento. Segundo. Alcance de la misma. Tercero. Justificación de esta autoridad. Cuarto. Sus funciones y medios de apelar ante ella.

El portavoz agregó que se crearía un subcomité para cada uno de estos cuatro puntos, y señaló que Francia no piensa imponer su proyecto a los delegados extranjeros. El esbozo dado hoy a conocer, dijo, podrá ser sometido a toda clase de criterios y observaciones pertinentes durante el curso de la conferencia.—Efe.

Una "sexta columna" en Norteamérica

Amenaza la posición del país en la «guerra fría»

Atlantic City.—El administrador del Plan Marshall, Paul Hoffman, ha manifestado esta noche en un discurso pronunciado en esta ciudad, que la posición de los Estados Unidos en la "guerra fría" está amenazada en el interior del país por "una sexta columna" de individuos que extienden el desasosiego, la desunión y la duda". Hoffman dijo que esta "sexta columna" puede llevar a ser tan peligrosa para el país como "la quinta columna comunista". Agregó que se atrevía a va-

dicinar que "llegará eu día en que los países dominados por los comunistas y gobernados por éstos romerán con la dominación roja.—Efe.

"La Crónica de la Coronación" es un relato ameno y fidedigno de los recientes acontecimientos marianos, cuya lectura no es enfadosa porque no se abusa de las formas tipográficas de la época en que se inspira.

EN SU BIBLIOTECA NO DEBE FALTAR UN EJEMPLAR.



La Coronación en la Pantalla

Tomad nota de este número 388. Corresponde al noticiario de NO-DO que recoge las imágenes del gran acontecimiento mariano que tuvo a Cuenca por escenario: la coronación canónica de Nuestra Señora la Virgen de la Luz. El operador acertó a recoger la expresión gráfica del acontecimiento y el cronista os asegura que el espectador del noticiario se hace cabal idea de la grandiosidad que revistió tan maravillosa ceremonia. Claro que, para quienes tuvimos la dicha de ser, a la par, actores y espectadores de la glorificación de la Virgen de la Luz, todo nos parece poco; mas ha de tenerse en cuenta que dentro de un período de imbecilidad—que éste es el NO-DO—ya es bastante haber acertado a dar un cuantro planos rápidos idea de la memorable jornada mariana.

Pero a su vista pensamos que Cuenca y sus Corporaciones harían bien—si ya han pensado en ello, han hecho bien—en gestionar de la Dirección de NO-DO el montaje de un documental de métrica normal—trescientos a seiscientos metros—donde se den cabida y orienten en todos los planos tomados por el operador el día de la Coronación. Ello constituiría un valioso documento histórico digno de figurar en la biblioteca conmemorativa que se ha documentado con la "Cronica y Semana Santa de Cuenca", cuya primera copia, según nuestras noticias, está en vísperas de salir del laboratorio.

Creemos que solo a instancias de Cuenca podría NO-DO montar este documental con el asunto exclusivo de la Coronación de la Virgen de la Luz, y seguramente su coste no sería nada extraordinario. Cualquier música litúrgica y los Himnos ya impresionados de la Virgen de la Luz y de su Coronación podrían servir de fondo sonoro del film, al que Federico Muelas, cronista de la ciudad, podría acudir como autor.

El coste de este documental tendría aquí no difícil amortización. Un sobre precio en la entrada de cualquier programa cinematográfico en el que este documental fuera complemento sería gustosamente pagado por todo conquisador, pues hay sobrado interés en revivir, desde la butaca del cine, la emocionante jornada de la Coronación. Y tanto es así, que cualquier agudo empresario no vacilaría en contratar en exclusiva su exhibición porque sabe que realmente este documental sería entre nosotros por su atracción, la base del programa, y ante el mejor film tendría categoría de simple complemento.

Nostalgia del Campamento "Cardenal Cisneros"

De nuevo, entre los verdes pinos de los Palancares, levanta sus tenues v. a la par, firmes paredes la "ciudad de lona" del Campamento "Cardenal Cisneros" de esta Delegación Provincial del Frente de Juventudes. Nuestro Campamento posee ya la suficiente antigüedad para que ya existan promociones veteranas de camaradas que un día fueron allí acampados y hoy están ya desahogados por distintas ciudades, o entregados a una actividad profesional que acusa su arribada a la responsabilidad y a la hombría. Yo estoy seguro que a cualquiera de estos, la noticia de la actualidad campamental inaugurada trae a su mente una punta de gratos recuerdos y un regusto de nostalgia. Y enviando a los que hoy ocupan las tiendas de las que un día fueron buhardillas, sentirán que para ellos haya pasado un tiempo que no fue perdido, porque en sus horas de vigilia, recreo y formación campamental, aprendieron la norma y la lección cuya eficacia han podido comprobar desde el instante mismo en que con la vida se enfrentaron.

Si la noticia de la inauguración del "Cardenal Cisneros" ha llegado a muchos lugares despertando un eco emocionado. Yo estoy viendo en este mismo instante a un soldado conde que en el "Hogar del Soldado" de cualquier "Región" del este está sirviendo, dice con una luz de pinos verdes en los ojos: "También yo estuve allí".

Y quizá a su lado habrá quien, por no haber estado—porque él o sus padres quisieron que aprovechara el tiempo del verano en el trabajo—habrá de comprender que este tiempo fue lamentablemente perdido para su juventud y para su formación. Porque

VENTANA SOBRE LA CIUDAD

Reunión del Consejo Provincial del Movimiento

El pasado lunes día 19 se reunió en el despacho oficial del Jefe Provincial del Movimiento, el Consejo Provincial de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. Presidido la reunión, por ausencia del Jefe Provincial, el Subjefe, camarada Jesús Moya.

Entre otras cosas el Consejo estudió la propuesta para la elección del Consejero que falta y acordó proponer a varios camaradas de la capital para el ingreso en la Orden de Cisneros.

Delegación Provincial de la Vieja Guardia

Se pone en conocimiento de todos los camaradas de la Vieja Guardia que al igual que en años anteriores, en el actual verano quedará abierto el Hogar Nacional "Martín Ruiz Arana", que en la Puerta de Sanabria tiene instalado el Punto Nacional (Huey). Los turnos fijados son:

Primero.—Del 1 de julio al 2 de agosto.
Segundo.—Del 3 de agosto al 29 del mismo mes.

Las Pólizas de Seguros son ejecutivas

Por la Excm. A. Jencia Territorial de Madrid y bajo la presidencia del Ilustre Magistrado don Casuso, se ha dictado una resolución en consecuencia abre una demanda que fue planteada contra una compañía de seguros reclamandola por la vía ejecutiva el importe de un seguro de vida.

Denegada el despacho de ejecución por el Juzgado de Primera Instancia a quien por el cuarto correspondiente, en virtud de la apelación interpuesta por la parte ejecutante, dicha Excm. Audiencia, en su resolución dictada después de un estudio amplio y minucioso del Código Civil, Código de Comercio y Ley de Enjuiciamiento Civil, mantiene la tesis sostenida por la parte apelante, de que, con arreglo al artículo 131 del Código de Comercio, toda póliza de seguro que tenga plazo de vencimiento y cantidad líquida, tiene rango de título ejecutivo y, como tal, el capital de esta clase de actuaciones debe atenderse el procedimiento entablado, y sea, con el requerimiento al pago de la Compañía demandada y embargo en su caso.

Esta resolución que está siendo cumplida contra los profesionales y públicos en general, viene a acelerar de una manera considerable el procedimiento ordinario que de antiguo se empleaba largo y costoso.

Sociedad de Cazadores y Pescadores de Cuenca

Para el próximo domingo la organizada esta Sociedad, una excursión en dirección a Cañamares para pasar en el río Escavas, en el trazo comprendido entre Fuertescusa, Cañamares y los "Barrales de Prieto". El precio del billete es el de veinte pesetas y la hora de salida a las cinco media. Se ruega una puntual asistencia a la hora indicada.

Si el no estuvo allí para escuchar, con la brisa tocando el arpa de los pinos como música de fondo, la sencilla verdad de la España de hoy.

Sesión de la Diputación Provincial

Mañana, día 23, a las doce de la mañana, tendrá lugar en la Excelentísima Diputación Provincial una sesión ordinaria, en la que se dará lectura y aprobación al acta de la sesión anterior.

Seguidamente se someterá a estudio, entre otros, los asuntos siguientes: Establecimiento línea de viajeros Mata del Cuervo a Teruel por Cuenca. Coronación Virgen de la Luz. Establecimiento líneas transporte en automóvil. Premios y diplomas obtenidos en la Feria Nacional del Campo.

Delegación de Abastecimientos y Transportes

SUMINISTRO DE PAN A VERANEANTES

Para facilitar el abastecimiento y Comisar a quienes el abastecimiento y Transportes, las personas que deseen adquirir pan en las panaderías de transeúntes de cualquiera de los municipios de esta provincia con "Colecciones de cupones de ración" emitidos por las Delegaciones de Abastecimiento de Madrid (capital) y Barcelona (provincia), hasta el 15 de septiembre próximo, deberán estar en posesión del boleto de baja por cupón de establecimiento proveedor con un sello de tinta que diga "Verano", expedido por la panadería a que dichas "colecciones" estén inscritas.

Cuando los titulares de las expresadas bajas regresen a su habitual residencia les bastará entregar, para ser ministrados de pan, en la panadería de que fueran clientes, el boleto de baja que al ausentarse recibieron.

DE INTERES PARA LOS ALMACENISTAS DE LEGUMBRES

Se pone en conocimiento de cuantas personas se dedican al comercio de legumbres y que se encuentran autorizadas para estos fines por el artículo quinto de la Circular de la Comisaría General de Abastecimientos y Transportes, núm. 741, publicada en el "Boletín Oficial del Estado" número 150 la obligación que tienen de proveer el libro de Almacén previsto por el artículo quinto de la mencionada Circular, en el que se han de reflejar todas las operaciones de compra-venta que puedan realizar los interesados directamente.

El libro de Almacén citado podrá ser adquirido en esta Delegación Provincial, previa presentación del correspondiente escrito solicitatorio.

ALMENDRA Y AVELLANA

Como continuación de la nota publicada en el "Boletín Oficial" de la provincia núm. 35, de fecha 22 de marzo de 1950, se pone en conocimiento de todos los productores de almendra y avellana de la provincia, que por la Comisión ha sido ampliado el plazo de declaración de existencias de dichos productos hasta el día 31 de julio próximo.

NECESITAMOS

Agentes importantes adelante para la gasolinera.—Apoyada 118.—BARCELONA

Andrés Serna

novedades en CALZADOS.—Artículos para novios. Sánchez Vera, 2.—Tel. 516. Encima Joyería Monjas.—CUENCA.

FLORENTINO Castro Alonso

OCULISTA
Consulta: de 11 a 1 y de 5 a 7
Cervantes, 15. 2.º. Cuenca.

Norias gran rendimiento

Grupos riego a gasolina y eléctricos las mejores marcas. Aventadoras. Ensayadoras. Segadoras. Trillos. Arados. Arrastraderas de tractor y tracción animal. Gradados. Empacadoras paño y alfalfa. Molinos piensos. Piezas recambios. La mejor calidad.
Hijo de José Vidal. Alvarez Taladrá, 5. Teléfono 1831. — VALLADOLID

CARNET DE VIAJEROS

De paso para levante permaneció unas horas en nuestra capital el abogado don Juan Antonio Martínez Carbonell.

Precedente de Madrid llegará a nuestra ciudad, donde pasarán unos días la distinguida señora de Lezcano (don Manuel), acompañada de su encantadora hija Purita.

CUMPLEAÑOS

El pasado martes día 20, celebra su cumpleaños la bella y simpática señorita Charito Martín Lorente. Con tal motivo obsequio a sus amigas en su domicilio particular.
Unimos nuestra felicitación a la de sus numerosas amistades.

MOVIMIENTO DEMOGRAFICO

Nacimientos: Carlos Fernández Ortega, Hijos de Andrés e Higinia; María Teresa López Ortega, de Eustaquio y María; María Olivares Beaud, de Visitación y Marcelina; José Acuña Mijang, de Benito y Petra, y Ángel Muñoz Acuña, de Ángel y Amparo.
Naturales: Pedro Fernández del Rey, con Victoria Ortega Herroiz y Antonio Serrano Olivares, con María Mercedes Cano Martínez.
Fallecidos: Juliana Gómez Canteiro, de 47 años de edad; Francisco Martín Mateo, de 8 meses; Dolores García Guijarro, de 60 años.

Establecimientos de turno

CASA DE SOCORRO

En este benéfico establecimiento se han practicado las asistencias siguientes:

—Por el doctor Casares: María Romero de Dios, herida contusa región frontal izquierda, leve salvo complicaciones; Teodora Torres Escobedo, herida cortante en palma de la mano derecha, leve salvo complicaciones.
—Por el doctor Suay: Natividad Ovejero García, herida contusa en región frontal, leve; Joaquín López Torrijos, herida contusa en región occipital, leve; y Carlos Torrijos Hidalgo, herida contusa región mentoniana, leve.
—Por el doctor Balsalobre: Justo Calvo, herida contusa en región frontal, leve.

FARMACIAS

Junio, 22.—Farmacia del licenciado señor Castellanos, Cervantes, 24.
Viernes, 23.—Farmacia del licenciado señor Rubio, 61 Carrillo de Albornoz, 5.
Sabado 24.—Farmacia de la señora viuda de Beutez, Calderon de la Barca, 24.



Función en honor de San Juan Bautista

El próximo domingo día 25, a las diez y media de la mañana, tendrá lugar en la iglesia parroquial de El Salvador, una solemne función religiosa en honor de San Juan Bautista. Ocupará la Sagrada Catedra el Muy Ilustre don Simón Calvo Pina, Canónigo de la Santa Iglesia Catedral Basílica de esta capital.

A las ocho de la mañana del lunes día 26, se oficiará una misa de requiem e usufrugio por el alma de los hermanos fallecidos.

Ha llegado a Madrid un Obispo indio

Procedente de Roma, ha llegado a Madrid Monseñor Jorge Alapatt, obispo de Trichur, diócesis de la India. Monseñor Alapatt es natural de la misma diócesis, que actualmente está encomendada a sus cuidados pastorales. La diócesis de Trichur cuenta con 240.000 católicos del rito sirio-malabar; tiene 124 parroquias y 150 sacerdotes. El obispo de Trichur regresará a su diócesis después de recorrer diversas ciudades españolas.

CUPON DE CIEGOS

En los días 19, 20 y 21, han sido premiados los números 303, 255 y 219, respectivamente.

Se vende piso y buhardilla, habilitada para escritorio, desahogado, en la calle Diego Jiménez, 20, Cuenca. Razón en la misma, bajo, derecha.

Vinos, Aceites

Maquinaria perfeccionada para elaboración. Marroján Rezola, Ltda. Logroño.

Casa González

Máquinas punto. - Olivar, 14, Madrid



GESTORIA "MALLA"

A partir de 1.º de Julio próximo, estas oficinas quedarán instaladas en Alonso Chirino, 9, 1.º, izqda. Casa Caballer.

REPRESENTANTES

Diseca fabricante de velas, bujías, cremas, candelas e insecticidas. Exito referencias. Escribir: SAO, Industrias Químicas, Tomásos, 20. VALENCIA

D.ª Dolores García Guijarro

Viuda del industrial de esta plaza Andrés Pastor. Falleció en Cuenca. El día 18 de Junio de 1950, a los 61 años de edad. Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica de Su Santidad.

R. I. P.
Sus desconsoladas hijas, Aurora y Evencia Pastor García; hermanas, Doroteo y Faustina García Guijarro; sobrinos, primos y demás familia.

Participen a Vd. tan sensible pérdida y le ruegan la tengan presente en sus oraciones.

OFENSIVA

ORGANO DE FET Y DE LAS JONS - CUENCA

Director **ADOLFO LUJAN**

REDACCION
Administración y Talleres
AGUIRRE, 3

Apartado de Correos, 24
Teléfono 400

PRECIO DE SUSCRIPCION
(Pago por adelantado)
Mes..... 4,50
Trimestre..... 13,00
Semestre..... 26,00
Año..... 52,00
Número atrasado 1,50 pesetas

GLOSARIO JUSTISIMO FEDERICO, EL GRANDE

Por JOSE L. GOMEZ

Muchas veces he leído, con señalada alegría, en estas mismas páginas de OFENSIVA, las frases de encomio, dedicadas al hijo precioso de Cuenca: Federico Muelas.

Y otras tantas he mostrado mi profunda e íntima extrañeza, por el hecho de que la ciudad no convirtiese en realidad reciente, la idea que nace y que palpita en el lugar más recóndito del corazón de todos los cuentanos: bien nacidos, y que no es otra que la de rendirle el homenaje de su admiración, lealtad y cariño, por cuanto en ella y exaltación a Cuenca hace y por los merecimientos de su pluma inagotada e inigualable.

Yo, que vi la luz primera bajo el sol deslumbrador de Andalucía, en el centro, probablemente, de un círculo de mujeres morenas, atavidades de lunares y raras y apagada mi llanto por un incesante repiqueteo de castañuelas y el sonido melodioso de la guitarra; yo, vinculado, no obstante, a Cuenca por la suave ligadura de la convivencia y la simpatía, que esta ciudad derrocha sin temor a verla agotada algún día, ya que posee un manantial reciente ascatado en su propia entraña, y que fluye, incesante, a los labios para esparcirse en derredor suyo hasta aposentarse en el corazón de cuantos la ven por vez primera, voy a pronunciar tímidamente el brinido que sale de lo más hondo del alma: "De poeta a poeta y de corazón a corazón". Andalucía, modestamente representada en este caso, canta a Castilla; a su lira y a su pluma más preciadas, cuyo adalid tiene bien conquistado ese título de guerra, de cofete y de triunfo: Federico, el Grande, Federico, el del decir fluido y valiente, sempiterno defensor y enamorado de su Dama.

De esta dama, de cadenas angustiosas, cuyos escudos y blasones, presena el, por todos los ámbitos de la Patria y que fuera de ella a través del eter o flotando vasallaje a su hermosura, desde las columnas de la Prensa.

Como las aguas de un río desbordado, la pasión de Federico Muelas, salía de cauce, se hizo corriente impetuosa, inundando las orillas, para hacer florecer de rosas y púrpuras, esas márgenes anchuras del lugar, que el tanto ama y con tanto cuidado, riega, como el jardinero cuida de su verdea.

Nunca era necesario hacer presentaciones o panegíricas de Federico Muelas, en Cuenca. Sin embargo, he incurrido en este pecado. Solo me resta, pues, ordenar que los atambores y trompetas pregonen la necesidad ineludible e inexcusable que todo cuentano, por el solo hecho de serlo, tiene contraída para con su poeta insigne.

Una medalla, un pergamino... Todo ello vale bien poco, en relación a cuanto el cantor insigne de la ciudad merece.

"Amiudad, dijo Jesús a sus discípulos: "mientras todos luz, para que la tinieblas no os sorprendan".

Finalmente, no deben sorprenderse las tinieblas mentales, en momentos de detrimento de ese espíritu galardonado, al hijo predilecto que, desde el trazo de su espíritu conseguido, en el duro ym que de una labor cotidiana inabundable y que alcanzada a golpes de nariz, se cumplió, risuño y generoso, por delante, sin duda, de ese popular plibiscito de su pueblo; del que lo vio nacer y al que él supo atender lo mejor de su producción y de su vida, y holocausto de su mayor grandeza y esplendor. Esta deuda de gratitud, je mas podría ser salda, más, el acreedor-poeta, debe recoger, a lo meno, la garantía del agradecimiento, pre-

ca del más amor y significativo valor, para que, como Federico, se sienta "Amiudad, dijo Jesús a sus discípulos". El tema púdico de este gran poeta, se establece en el 70% de presentimiento, ofreciendo el otro, a todos los vientos, la armonía de su alma apasionada: "La verdad al servicio de Cuenca". He ahí la consigna, que nos marca el deber a cumplir, con licera variante a todos los campos en el tránsito de todos los cuentanos de España, "Todo por Cuenca" lo dijo su Galista y apasionado admirador, Federico Muelas, con amor intransferible y quejoso brío, ha a día, rue desolando su pluma por el amor terreno de las cuantanas o su verbo fácil de escribir y poético, en aras de una Dulcinea, nuevo cantadero Anadote que ha practica de lanza y de adarga para conquistar el corazón de su dama: la ha merecido de otras armas que la pluma o de su ganancia decir, para proclamarse "destino por los cuentanos" y rasgar de un solo tajo, la leyenda negra de sus crímenes. En la gran ría de la boca, catorce, veinte horas de trabajo, todas resultan pocas para este grande ingenio, cuando de enlazar a Cuenca se trata! Acomodado sobre un bien mullido sillón de gutapercha, precursor indudable de otra blanda poltrona en la Real Academia, Federico Muelas, labora incesante en pro de la ciudad que lo vio nacer.

Y, pues la gloria ya le rindió a sus brazos hercúleos y macizos, Cuenca, que también ostenta un nombre femenino, debe entregarsele entera, ofreciéndole al hombre y al poeta, todo su encanto en el abrazo nupcial. En ese abrazo definitivo y eterno, para el que yo declino el deber del paninazgo, que otros han de ostentar con máximos merecimientos que los de un torpe pluma, empavesada, no obstante, con múltiples baladitas y gallardetes, surta en este proceso, mar de las cuantillas, el precepto por todos los vientos y en el que una dulce sirena, con argentina voz, canta las glorias del poeta: "de su amada Federico — que yo me limito, escasamente, a transcribir.

Acción en el Movimiento

Por E. de IHER

Sin grandes ruidos, sin grandes tonos de competencia o movimiento cuando se marcan por sendero firme y seguro, realizando actos que concuerdan a la formación de sus afiliados, para que se asienten estos mejor preparados, traían más a España, que es, en definitiva, lo que la calange persigue.

Así hemos visto el domingo pasado que un puñado de aprendices, de los que el Frente de Juventudes, a través de su Sección de Centros de Trabajo, encuadra y forma, ha realizado una serie de trabajos en las distintas especialidades del campo profesional de la industria, que han sido la admiración de cuantas personas los han contemplado.

Estos aprendices, viviendo prácticamente en la línea que la Delegación Nacional les ha marcado para el Concurso "Voluntad de resurgimiento", se esfuerzan por superarse en su profesión con el deseo y propósito firme de que España alcance mayor nivel industrial para que vuelva a ser, esto es, para que resurja y marche a la altura que en otros tiempos tuvo. Porque, así que nos pese, nuestra Patria está, hoy por hoy, en muchos aspectos de la producción industrial, bastante debajo de las naciones más adelantadas y, naturalmente, debe ser tarea apremiante de todos los que se sientan buenos patriotas, que en este aspecto, como en los demás que este afasada, resurja cuanto antes y ocupe en la escala mundial de producción y perfeccionamiento, un lugar preminente.

Hemos visto también que el Campamento "Cardenal Cisneros" ha vuelto a izar una vez más sus banderas y bajo los brazos abiertos que forma la cruzeta de su mástil, ha recibido a cerca de dos centurias de muchachos jóvenes, que aprenderán allí a amar y a servir a España. Que aprenderán a posponer los intereses particulares ante los intereses colectivos. Que aprenderán, en suma, a ser más cristianos, más españoles y más hombres. Porque esto es lo que se enseña a la juventud en esas ciudades de lona montadas al aire libre. Se les da a conocer prime-

ro España y las virtudes fundamentales de la vida, y cuando el muchacho las conoce, conoce la hermosura de nuestra Patria y la belleza de las virtudes castrenses, no resiste la tentación de amar estas cosas buenas y se entrega plenamente al servicio de los nobles ideales que la Falange propone.

Hemos visto, por último, a las camaradas de la Sección Femenina, que si recientemente nos demostraron su gran preparación física al vencer con la mayor limpieza deportiva a uno de los equipos mejor preparados de España en el juego del balón, también saben cultivar su espíritu, interpretando con magistral armonía las canciones del folklore regional español.

Ya anteriormente, en distintos recitales, nos había demostrado este magíifico coro que estaba perfectamente conjuntado, pero en la actuación del domingo, con motivo del Concurso de Sector, no solamente nos lo confirmó, sino que nos dio a conocer que no se ha parado y que ha seguido avanzando hasta conseguir un perfeccionamiento absoluto.

Y así es como el Movimiento va cada día tornando a sus militantes en todos los órdenes, para que cuanto más preparados se encuentren, mas y mejor puedan servir a España.

La Cronica de la Coronacion

UNA PAGINA DE LA HISTORIA DE CUENCA ESCRITA POR UN TESTIGO QUE CRONICO DESDE SU GENESIS HASTA SU REALIZACION.

Se trata de un relato fidelísimo de los hechos, escrito en viejo castellano con la ingenua minuciosidad de los cronistas del siglo XVII.

PROXIMAMENTE DE VENTA EN TODAS LAS LIBRERIAS Y EN ESTA REDACCION

LAS VUELTA QUE DA EL MUNDO

(De domingo a jueves)

COMPLETAMENTE FALSAS LAS NEGOCIACIONES ENTRE EL GOBIERNO BRITANICO Y EL GOBIERNO JAPONES, según declaró el ministro de Asuntos Exteriores, Sniarett, en una conferencia de prensa.

EL GOBIERNO DE LA URSS, al celebrar el aniversario del Soviet Supremo de la Unión Soviética, anunció la radio de Moscú.

EL PORTAVOZ DEL FOREIGN OFFICE DECLARÓ que "as contrapositiones británicas al plan Schuman de fusión de las industrias hullaerosiderurgicas europeas están ultimadas y se presentarán a la aprobación del Gobierno".

EL PARTIDO COMUNISTA SUDAMERICANO decidió disolverse, anunció en días pasados en el Parlamento el unico diputado comunista de África del Sur, Sam Kahn.

LA OFICINA DE INFORMACION DIPLOMATICA del Ministerio de Asuntos Exteriores, comunicó que en la ciudad de Francfort fueron firmados los acuerdos comerciales y de pagos entre el Gobierno español y el Gobierno de la República Federal Alemana.

WINSTON CHURCHILL Y LOS DIRIGENTES LIBERALES, presentaron en los comunes una moción pidiendo que el Gobierno británico tome parte en las actuales discusiones del plan Schuman.

OCUOCIENTAS DOS VIOLACIONES DE LA FRONTERA yugoslava han cometido Bulgaria, Hungría, Albania y Rumania desde que Yugoslavia fué expulsada de la Kominform en junio de 1948, según dice un artículo publicado en el órgano oficial del partido comunista, "Borba".

EN PRIMERA VEZ EN LOS ULTIMOS TRES MESES se reunió el Parlamento belga, e inició lo que, según los observadores políticos, puede ser la sesión parlamentaria más histórica de la nación.

FINLANDIA DESPUES DE SU RECIENTE ACUERDO comercial con la U.R.R.S., ha iniciado la senda que conduce a su integración económica en el bloque soviético, afirmó el ministro de Finanzas húngaro.

HA CREADO UN NUEVO PARTIDO COMUNISTA, en Guatemala, como consecuencia de las discusiones suscitadas entre las otras fuerzas políticas en que se agrupan elementos de tendencia marxista y revolucionaria.

Discurso del Caudillo en Bilbao

"No estamos divorciados del mundo, interpretamos a España como tenemos derecho a interpretarla", dijo Franco

Esta grandiosa manifestación aquí reunida en una pía y en un solo pensamiento, demuestra el civismo de este pueblo, el arraigo del Movimiento Nacional, la trascendencia que daís a la victoria de las armas del bien sobre la victoria del mal. (Grandes aplausos). Y en esta hora de satisfacción, los que podemos disfrutar de esta España revivida (una voz: "vivas a ti, Franco"). Aplausos). Hemos de tener nuestro mas cañido recuerdo para los caídos en la Cruzada española se repite (grandes aplausos), para los que dejamos por estas breñas rotos en el camino por traer la bandera de la liberación a las tierras de Vizcaya (grandes aplausos), por los cautivos que padecieron en las cárceles o en las prisiones y hasta por lo que, engañados, pecaron contra la Patria. (Muy bien. Muy bien). La victoria Nacional no fue la victoria de un partido ni de una clase; la victoria Nacional fue la victoria de España sobre la decadencia (aplausos), la victoria trascendental de todas las clases y las tierras de España contra los lazos que la aprisionaban, la explosión viril de un pueblo que no estaba dispuesto a soportar la mutilación de sus miembros, era la España eterna que resucitaba fraguada en el corazón y en el pensamiento de nuestras juventudes, que encuadrada en los Ejércitos de Tierra, Mar y Aire, recibían la savia y sentían en su entraña las virtudes del pueblo español. Era una victoria del pueblo español y totalmente para el pueblo español. (Grandes aplausos y gritos de ¡Franco, Franco!).

EL FUERO DEL TRABAJO

Por eso, después de nuestra victoria no podíamos volver a la situación anterior, no podíamos consentir las causas que habrían de producir los mismos efectos y apreciándolo claramente desde el primer día cuando el toro estaba en la plaza y había que jugar a cuerpo entero, anunciamos a lo que íbamos y por lo que íbamos. (Grandes aplausos). Sobaban aún los tiros de la guerra, tronaba el cañón todavía y llamábamos al pueblo a las banderas,

cuando se proclamo como era el Estado que nosotros concebimos, y en Burgos, Plavia el año 1938, proclamamos el Fuero del Trabajo, el Fuero del Trabajo, obreros que me escucháis... (grandes aplausos interrumpen al Caudillo). Fuero del Trabajo que elevaba a derecho constitucional español los derechos sociales de los trabajadores ante el Estado y las obligaciones y deberes de aquel frente a sus propias productoras. No era un mero enunciado y las prueba de que no era así la tenéis al correr de estos diez años, los mas difíciles de la vida de España, los mas angustiosos de la vida de Europa, en los que habéis visto como se va realizando nuestro programa, como se han ejecutado los principales puntos de aquel Fuero del Trabajo y como seguimos con tenacidad, fe y seguridad absoluta, el camino que entonces nos marcamos. (grandes y prolongados aplausos y gritos de ¡Franco, Franco, Franco!).

LOS ENEMIGOS DE LA REVOLUCION NACIONAL

Pero una revolución nacional necesita de ambiente. Nuestra revolución nacional no carece de enemigos y necesita tener coo, contar con la solidaridad de los españoles en cuanto disfruta de esta revolución nacional y tener fe y confianza en nuestro programa que nos una, codo con codo, contra los enemigos interiores y exteriores, porque si los enemigos... (Calurosa salva de aplausos interrumpe a Su Excelencia) porque si los enemigos interiores son pocos y contados, en cambio, los enemigos exteriores son grandes y poderosos. (Aplausos). No es un secreto para nadie que, frente a nuestro progreso y a nuestro resurgir se viene levantando la incomprensión extranjera, incomprensión que apreciaréis mejor en cuatro palabras: (una voz: ¡Duro con ellos!) España había venido a ser deudo de otras naciones, y en los programas todos que en el extranjero se han venido confeccionando, se proponía una España campesina, pobre, que les malvendiese sus riquezas naturales para que nosotros luego les compramos los artículos manufactura-

dos con ochenta o mil horas de trabajo extraño, (grandes y prolongados aplausos). Y esto no es un cuento. Cuando hemos ido nosotros a los países extranjeros a buscar asistencia y patentes para nuestras construcciones para fabricar nuestros camiones o construir nuestros tractores, nos han dicho con toda franqueza que en sus plantas entraba que España no se industrializase, que España debe ser campesina, lo que equivale a ser cada día mas pobre o que los hombres de España tengan que emigrar sirviendo también planes extranjeros para cubrir de este modo la economía de otros países, como si los hogares nuestros y en la tierra española el crear un hombre de verdad no costase un verdadero capital, (grandes aplausos) otros no estamos divorciados de Europa, no estamos divorciados del mundo, (grandes aplausos) son nuestros. Nos interpretamos a España como tenemos derecho a interpretarla. (Aplausos). Nosotros creemos firmemente que no habrá paz en el mundo ni tranquilidad sobre los humanos mientras se conserven los procedimientos de hoy: el hombre lobo, lobo para el hombre, y la nación loba y rapaz para las otras naciones. (grandes aplausos).

INTERPRETACION DE LA DEMOCRACIA

Nosotros no repugnamos la democracia, pero la interpretamos de muy distinta manera. Para nosotros, la democracia no son los formalismos hipocritas en que el individuo ha de entresgar al político de profesión su voluntad. Nosotros entendemos la democracia yendo a buscar en las entrañas del pueblo sus necesidades, haciendo que el hombre discorra por sí en las escuelas que conoce a través de su trabajo, de sus sindicatos, a través de sus municipios y a través, luego, de las Cortes Españolas, en una segunda representación. Nosotros practicamos la democracia de la manera que voy a explicar. Por primera vez en nuestra historia se ha ido a todas las provincias (Pasa a la pag. CUATRO)

Examen de Estado = Bachillerato

CURSO INTERINO DE VERANO

por los Profesores

D. Cándido Pérez Gasión
Profesor numerario de Literatura del Instituto de Requena y del Colegio de Doctores y Licenciados de Madrid, y

D. Luis Hortelano López
de la Facultad de Ciencias Físico-Químicas de Valencia

El día 1.º de Julio próximo dan principio las clases.
Matrícula e inscripciones: Ramón y Cajal, 53, 2.º. Cuenca

Discurso del Caudillo en Bilbao

(Véase de la pag. TERCERA)

En todos los pueblos españoles a todos sus habitantes, a sus hijos, a sus nietos, a sus nietas, a sus hijos, a sus nietos, a sus nietas, a sus hijos, a sus nietos, a sus nietas...

ciudad del siglo XIX en que aquella no toma más que derechos y carencia de obligaciones, se ha abolido para siempre, que la propiedad tiene un fin y tiene unas normas que ha de servirse para el fin común. Esta es la gran obra que España aportará al mundo que se le confirma. No es cosa que se pueda hacer en un día. Es necesario que la apoyéis, que llego a todos los españoles esta necesidad. El derecho hay que fundamentarlo en una filosofía y esa filosofía es la que nos ha de dar la Santa Iglesia Católica, Apostólica Romana, como única y verdadera sobre la que se podía levantar el edificio de la paz y la fraternidad humana.

Las Falanges Juveniles en marcha por etapas

El pasado domingo dio comienzo una marcha por etapas, dentro del perímetro de nuestra provincia, al mando de la cual va el Ayudante Provincial de las F. J. de I., camarada Fernando Larrea Aragon.

Asisten a este actividad cuarenta camaradas de las Falanges Juveniles de la capital y provincia, que durante diez días marcharán por los caminos manchegos de nuestra provincia para llegar a los camaradas de los pueblos de aquella zona en una abraza de camaradería.

Según noticias recibidas del Mando de la marcha todos los camaradas que asisten a la misma, se encuentran bien y muy contentos de realizar este servicio. Hay lo pasan descansando en Las Pedroñeras y mañana continuarán la ruta hacia El Provençón.

Estafeta del Campamento

Continuamos bien todos los camaradas del campamento. O es que los buenos días, o es que nos hemos acostumbrado, porque ya no hace ni calor ni frío.

En este preciso momento, el camarada que dirige el campamento es el camarada Juan María, el "torrepeñilla", para decirlo de los "torrepeñilla", que lo hace sin ninguna consideración.

Las madres de los chicos han estado en la calle por respuesta, por tal motivo, continuamos nuestra actividad porque nos atendán con su curiosidad y solidaridad.

Se recuerda que la dirección es la que se indicaba en el número anterior de este relativo.

al como anunciábamos, fué inaugurada la línea de trabajos con la máxima solemnidad y esplendor, a cuyos actos asistieron todas las guardas nacionales de la "Alfombra" y la banda municipal de la "Parra".

Resulta, que el campamento de felicitación con años, cuando en días anteriores es honrada y alguna nos ha planteado la familia de dicha España, para lo que se ha destinado para a ciudad al famoso zoológico, ahora "Dijajarro".

El "fillo" de la medianoche del pasado domingo se dio a calaba la anunciada velada, a la que asistieron los señores "Duque de las Florentinas" y "Marques de las Barbas" y "illarela" y su ausencia los señores "ayudados" y la "iluminación y descanso", claro es que no les hemos echado nunca de menos por haber llegado en el último "clipper" a "guantequet" con nosotros las "bellisimas", distinguidísimas y "capitán", "fillo", "Mami" y "Nana", que por la contención no les fue bastante en ellas, y de la casa se fue y de irse alborozada de los señores de Araya y de la "Ala", donde usamos tan agradables ratos, no hay más novedades dignas de atención, aparte de lo expuesto, sólo que por la noche fue a la viga maestra.

En la última "nocturnidad" de las que acostumbramos a organizar se cobró, entre otras piezas, un "cuadrupedo" y la especie de los polinos, que por no estar previsto de la de orientación

debida está a disposición de quien lo quiere ser su dueño, para lo cual van de entrevistarse con el alcalde de la ciudad.

ya se han normalizado las actividades del campamento, de cuyos resultados están plenamente satisfechos todos los mandos y demás camaradas.

Una buena prueba del tiempo que disfrutamos, es el baño por salidas de trampalín de que gozamos a partir del lunes.

En el partido de baloncesto, en el que contendieron el equipo de la primera falange de la primera centuria y el equipo de la segunda falange de la misma centuria. Gano el último por el después de una reñida lucha en la que tuvo que intervenir la federación de la localidad.

Por fin vemos hecha realidad la idea de hacer algún tiempo para iluminar el Campamento con luz artificial, habiéndose conseguido con la instalación de un grupo electrogeno que se ha inaugurado con el debido aplauso, en la tarde del martes.

Agradecemos las noticias, recuerdos y felicitaciones que se nos han enviado y correspondimos a las mismas con toda nuestra efusión y un fuerte "Arrriba España".

Las primeras Autoridades entregaron...

(Véase de la pag. PRIMERA)

Canzalez, amigando unas palabras, también, refiriendo a todos los que tomaron parte en el concurso. "Debenos agradecer, prestar gran ayuda al Frente de Juventudes, obra magna del Nuevo Estado, y esperanza del Caudillo Franco". Siguió haciendo ver a todos la importancia de estos concursos profesionales y terminó diciendo a los aprendices que siguieran superándose para alcanzar cada día metas más altas.

Terminadas las palabras de nuestras primeras autoridades, se procedió a la entrega de premios. Los primeros clasificados en cada especialidad recibieron un diploma que les acredita como tales y una subvención en metálico de trescientas pesetas cada uno. A los subalternados con primeros accesos se les concedió un premio en metálico de ciento cincuenta pesetas y los que recibieron segundo accesos, se les otorgó premio de cien pesetas.

Después de recibir de manos de las autoridades que presidieron el acto los premios citados, todos los asistentes cantaron el "Cara al Sur", dando los votos de ritual el Gobernador Civil accidental, que contó con unánime entusiasmo todos los asistentes.

Por último las autoridades primero, y el público después, contemplaron los trabajos realizados por los aprendices, que fueron objeto de premios y que se encontraban expuestos en mesa en el Salón de Actos de la Corporación Provincial.

Nota del Patronato con motivo del Concurso

Con motivo de la entrega de premios a los mejores aprendices de esta provincia, los cuales nos van a representar en Madrid, primero en el Concurso de Sector y después en el Concurso Nacional organizado por la Delegación Provincial del Frente de Juventudes, se reunieron en el Salón de Actos de la Excma. Diputación, todos los aprendices premiados y las primeras autoridades provinciales.

Convocatoria de un Curso para Instructores Elementales de Centros de Enseñanza

El plazo de admisión de instancias termina el 5 de julio

Para dar cumplimiento a la Circular con el número 119 dictada para la instrucción del título de Instructor Elemental del Frente de Juventudes y para dar cumplimiento a lo dispuesto en el artículo 103 de la Ley de Educación Primaria, se dispone:

Primero.—Se convocan en el Campamento "Ardenal Cisneros" (Los Baños), para maestros nacionales y alumnos que hayan cursado o cursen estudios por planes anteriores al vigente, de turno obligatorio para la obtención del título de Instructor Elemental.

Este curso comenzará el día 10 de julio del presente año, para terminar el 30 del mismo mes.

Segundo.—Todos aquellos maestros que deseen asistir a dicho curso presentarán sus instancias dirigidas al jefe provincial de Enseñanza del Frente de Juventudes, antes del día 5 del próximo mes de julio.

Tercero.—Todos los maestros y alumnos admitidos, quedarán sometidos a partir de su presentación en el Campamento al régimen y disciplina en vigor, debiendo abonar en el momento de la presentación la cuota de 125 (100) PESETAS a excepción de los que hubieran disfrutado durante sus estudios de matrícula gratuita que sólo abonarán CINCUENTA (50) PESETAS previa justificación documental de haber disfrutado o disfrutar este beneficio.

Cuarto.—Todos los asistentes al Campamento deberán presentarse en la Delegación Provincial del Frente de Juventudes (Diego Jiménez, 2) con veinticuatro horas de anticipación. Los que no hagan su presentación en la fecha y plazo marcados se entenderá que renuncia a tomar parte en el curso.

Quinto.—Cada asistente al turno de Campamento, será portador del siguiente equipo que deberá adquirir por su cuenta:

Dos camisas azules; un pantalón corto gris reglamentario; calzon corto negro de deportes; dos camisetas blancas de deportes; un traje de baño negro (a ser posible); dos mudas blancas.

Los que no hagan su presentación en la fecha y plazo marcados se entenderá que renuncia a tomar parte en el curso.

No encuentro palabras para mostrar mi emoción y agradecimiento, a todas estas personalidades que con tanto interés y apoyo oficial, contribuyen a tan grandes obras como son la formación de nuestros hijos, hijos de España, que el día de mañana serán los encargados de representar en el trabajo, a grandes cifras con sus conocimientos perfectos, que han recibido en estos Centros de Formación Profesional y Técnica; una de las mejores obras de nuestro Estado.

A los aprendices mi más cordial enhorabuena por su triunfo y animarlos a los que tengan que representarnos en Madrid, para que dejen el pabellón de Cuenca en el lugar que se merece en el trabajo; a los no premiados, también les digo que estén orgullosos de su asistencia a los Centros de Trabajo porque el día de mañana agradecerán todo cuanto han aprendido, y bendecirán las lecciones de sus profesores y maestros, que con todo entusiasmo y empeño les han inculcado, para que dentro de sus distintas especialidades sean competentes y rindan con sus conocimientos, trabajos que sean orgullo de empresas y compañeros de profesión.

Al camarada Moya le pido, no sin antes felicitarle por el triunfo obtenido en este primer concurso de aprendices organizado por esta Delegación Provincial del Frente de Juventudes, que para el próximo año, trate de hacerle extensivo a todos los pueblos de la provincia, para que podamos apreciar y ayudarles, algunos de los valores que existen para el trabajo y tenemos ignorados. Pues para lo cual cuenta con un camarada entusiasta y dinámico, como es Ernesto de las Heras, que con tan buena organización y realce ha llevado este primer Concurso Provincial del Frente de Juventudes.

El Patronato de Formación Profesional, siempre atento a la gran obra, pondrá todo cuanto pueda por nuestros aprendices para que sean los mejores especialistas del mañana.
El Subsecretario del Patronato,
APOLONIO PEREZ

Para dar cumplimiento a la Circular con el número 119 dictada para la instrucción del título de Instructor Elemental del Frente de Juventudes y para dar cumplimiento a lo dispuesto en el artículo 103 de la Ley de Educación Primaria, se dispone:

Primero.—Se convocan en el Campamento "Ardenal Cisneros" (Los Baños), para maestros nacionales y alumnos que hayan cursado o cursen estudios por planes anteriores al vigente, de turno obligatorio para la obtención del título de Instructor Elemental.

Este curso comenzará el día 10 de julio del presente año, para terminar el 30 del mismo mes.

Segundo.—Todos aquellos maestros que deseen asistir a dicho curso presentarán sus instancias dirigidas al jefe provincial de Enseñanza del Frente de Juventudes, antes del día 5 del próximo mes de julio.

Tercero.—Todos los maestros y alumnos admitidos, quedarán sometidos a partir de su presentación en el Campamento al régimen y disciplina en vigor, debiendo abonar en el momento de la presentación la cuota de 125 (100) PESETAS a excepción de los que hubieran disfrutado durante sus estudios de matrícula gratuita que sólo abonarán CINCUENTA (50) PESETAS previa justificación documental de haber disfrutado o disfrutar este beneficio.

Cuarto.—Todos los asistentes al Campamento deberán presentarse en la Delegación Provincial del Frente de Juventudes (Diego Jiménez, 2) con veinticuatro horas de anticipación. Los que no hagan su presentación en la fecha y plazo marcados se entenderá que renuncia a tomar parte en el curso.

Quinto.—Cada asistente al turno de Campamento, será portador del siguiente equipo que deberá adquirir por su cuenta:

Dos camisas azules; un pantalón corto gris reglamentario; calzon corto negro de deportes; dos camisetas blancas de deportes; un traje de baño negro (a ser posible); dos mudas blancas.

Los que no hagan su presentación en la fecha y plazo marcados se entenderá que renuncia a tomar parte en el curso.

No encuentro palabras para mostrar mi emoción y agradecimiento, a todas estas personalidades que con tanto interés y apoyo oficial, contribuyen a tan grandes obras como son la formación de nuestros hijos, hijos de España, que el día de mañana serán los encargados de representar en el trabajo, a grandes cifras con sus conocimientos perfectos, que han recibido en estos Centros de Formación Profesional y Técnica; una de las mejores obras de nuestro Estado.

A los aprendices mi más cordial enhorabuena por su triunfo y animarlos a los que tengan que representarnos en Madrid, para que dejen el pabellón de Cuenca en el lugar que se merece en el trabajo; a los no premiados, también les digo que estén orgullosos de su asistencia a los Centros de Trabajo porque el día de mañana agradecerán todo cuanto han aprendido, y bendecirán las lecciones de sus profesores y maestros, que con todo entusiasmo y empeño les han inculcado, para que dentro de sus distintas especialidades sean competentes y rindan con sus conocimientos, trabajos que sean orgullo de empresas y compañeros de profesión.

Al camarada Moya le pido, no sin antes felicitarle por el triunfo obtenido en este primer concurso de aprendices organizado por esta Delegación Provincial del Frente de Juventudes, que para el próximo año, trate de hacerle extensivo a todos los pueblos de la provincia, para que podamos apreciar y ayudarles, algunos de los valores que existen para el trabajo y tenemos ignorados. Pues para lo cual cuenta con un camarada entusiasta y dinámico, como es Ernesto de las Heras, que con tan buena organización y realce ha llevado este primer Concurso Provincial del Frente de Juventudes.

El Patronato de Formación Profesional, siempre atento a la gran obra, pondrá todo cuanto pueda por nuestros aprendices para que sean los mejores especialistas del mañana.
El Subsecretario del Patronato,
APOLONIO PEREZ

Veraneantes

Cedo camas, derecho cocina. JOSEFA BARREÑA, Andrés de Cabrera, 3.º piso tercero. — CUENCA

Máquinas

Para hacer punto económico, aguja todas clases. Facilitados pago. Casa COCA, Espoz Mina, número 15.—MADRID.

G. A. C. E.

JOSE FERNANDEZ (HIJO)

Sensacional oferta a precios rebajados

Pana verde gran calidad, 40,50 ptas. metro. Opal todo el colorido, 15 ptas. metro. Tela blanca, 12,50 ptas. metro. Retor ancho, 88 cm. 13,75 ptas. metro. Hule mesa, 120 cm. ancho, 50 ptas. metro. Semihilos vestidos verano, 12,50 ptas. metro. Id. id. gran colorido 13,40 ptas. metro. Nylon vestidos estampado, 20,25 pesetas metro. Americanas verano confeccionadas, 05 ptas. Traje mil rayas confeccionado, 35,50 ptas. Calcetines hilo, 0,75 ptas. Pañuelos caballero, 4,50 ptas. Medias cristal garantizadas, 02,50 ptas. Idem idem, 43 ptas. y otros muchos artículos con el 10, 15 y 20 por 100 de descuento. No lo olvide al hacer sus compras

Calderón de la Barca, núm. 26

DEPORTES

La Balompédica pierde en Villena por 3-2

Otro encuentro perdido, tras jugar bien

Empezado el tobogán y vamos a abajo: no creo que haya mucho que decir, pero conviene no desanimarse; todos sabemos lo que nos juega y su embargo no parece ser la mejor ni en el público hay ambiente de los jugadores más desear que los acabar, y yo mismo confieso que ya las críticas desgranadas, cuando alguien cumple un penoso deber. Hay que escribir: "Arriba los corazones", pensando ya en este año si el que viene. Ese partido que aquí se jugó con el Cuatro Caminos acabó desmoralizando y desinteresando a todos; no vamos a analizarlo, pero es deprimente eso de decir a la Balompédica, "para sí sobre"; nuestros entretenimientos, en nuestras actividades, en las conversaciones, digamos a la hora de pagar... no vale la pena insistir; y si algo que viene aún estamos en Teruel, seguiremos; si no, pues lo mismo. ¿Alfición? Sí, pero ahora lo que interesa es Rio de Janeiro; con un abajito, una tumbarra y un bññ, oye, a Marín Prast, también es deportista al granit un grano muy pequeño desde luego; los nuestros juegan para ganar o al menos para empujar; gustarían en Villena; los futbolistas quizás ese algo que a todos nos gusta y que llamamos fútbol; vamos a dejarlo en ninguna. Se jugó en la primera mitad y si suyo el inconveniente de encontrarse con tantos de salida de los contrarios en el segundo tiempo; y se limitó que se pudo para forzar el empate no llegó; está a falta de tres

titulares. Los locales cumplieron bien pese a su inexperiencia, y surge con esto el eterno tema de los jugadores de casa; creemos que es conveniente su alineación, pero poco a poco, bien arrapados por los más antiguos y sin quitarles porque sus naturales nervios los traicionen la primera vez; pero esto también es cosa de la temporada que viene.

A los quince minutos marco Murpi tras una combinación de toda la delantera; empató Picazo al rematar una brillante y veloz escapada de Cobos. Tras el descanso, a las tres y ocho minutos marcó el Villena, por medio de Morchoín al rematar una genial escapada de Murpi y por éste mismo en jugada muy dudosa de posición; los nuestros reclamaron fuera de juego; se durmieron con esto los locales y apretaron hasta el fin los nuestros, pero su buena defensa les conservó la victoria.

Destacaron por los nuestros Castrillo y Cobos y los demás cumplieron en ellos la defensa y los delanteros que concenían de sus anteriores encuentros y que parece son un buen refuerzo para ellos; nos referimos a Murpi y Morchoín, que parecían, por su nombre, heredes de posición.

El árbitro, Sr. Albañadejo, regular nada más.

Los equipos se alinearon de la siguiente forma:

Villena: Zubizar, Repuchón, Cabrera, Ferrández, Carlitos, García, Oliver, Murpi, Morchoín y Fidel.

Conquense: Serrano, Víctor, Polido, Ortega, Latorre, Valler, Titi, Luis, Pizarra, Castrillo y Cobos.

CLASIFICACION

EQUIPOS	J.	G.	E.	P.	F.	C.	P.
Conquense.....	6	2	3	1	2	18	11
Novelda.....	6	2	3	1	2	16	17
Villena.....	6	3	0	3	13	11	6
Electrodo.....	6	2	2	2	13	15	6
C. Caminos.....	4	1	0	3	7	13	2

De Iniesta a Campillo

El fútbol o deporte no es ni más ni menos, en su propio sentido, la acción de la juventud mediante un juego físico que fortalece los músculos y aviva la inteligencia, subordinada en el esfuerzo individual en su valor, muy apreciado conjuntamente con once jugadores bajo unas reglas de juego perfeccionadas científicamente, haciendo del fútbol un espectáculo bello y emocionante.

Muy bien, en el fútbol como en todas las interpretaciones a las que se refieren o damos cuenta, producen cuestiones desagradables que perjudican en todo sentido. ¿Qué es lo culpable? ¿El público, los jugadores, el árbitro?

El público puede influir en una parte animando a su equipo, que dentro muy lógico, pero si presta atención al espectador también de aquellas jugadas limpias y positivas de cualquiera de sus veintidós jugadores. El público paga por ver y es lo que desea.

El jugador ya puede influir en parte si olvida las reglas y solo emplea su energía para eliminar jugadores adversarios, deja de ser un espectáculo agradable, degenerando en burla, que es a lo que no se debe dar. El jugador debe limitarse a defender su puesto con altivez, obediencia a su capitán y acometer a su adversario con dignidad deportiva.

Los árbitros caseros que actúan en propios campos, abusan aumentando gran cantidad de dosis a la ley de arbitraje y con esto se estropean partidos, equipos, jugadores y trae consecuencias graves. Un arbitraje bueno es condición esencial a la práctica del fútbol, y, por el contrario, la deficiente provoca el mal humor y nerviosismo de los jugadores y en el público y, para conquistarlos debe ser absolutamente correcta en sus actuaciones, tanto en su campo como en cualquier otro.

El fútbol hay que darle lo suyo: dedicación. No porque actúe en nuestro campo o seamos más fuertes que el contrario debemos echar al olvido las reglas y haya de ganarse por burla; eso solo lo hacen los equipos que no tienen una ligera noción de lo que es este deporte, sino que una vez que el balón en las mallas, como tanto a su favor, siendo un juego de este procedimiento, porque los equipos, con semejantes características habrá que olvidarlos.

J. T. A.

El día 25, se celebra la VII Competición Provincial de Pelota a Mano en Tragalce

Con este motivo se inaugura oficialmente el frontón de aquel pueblo

Con motivo de inaugurarse oficialmente el frontón de pelota en Tragalce, la Delegación Provincial del Frente de Juventudes ha montado, para celebrar en este mismo día 25 de los corrientes, la VII Competición Provincial, en la que participarán las parejas más distinguidas y mejor clasificadas en las competiciones provinciales celebradas en los últimos años. A esta acudirán, además de otras, la del pueblo de Villanueva de Guadamejud, que el año pasado quedó proclamada campeón provincial de este deporte y que se jugó en el frontón de San Pablo de esta capital. Acuden también a la misma parejas representativas de los pueblos de Carrascosa del Campo, Cuevas de Velasco, Cardenete y Priego, que son las más distinguidas de todas las que han desfilado en las competiciones provinciales celebradas hasta la fecha.

Los participantes llegarán a nuestra ciudad el sábado por la tarde, a fin de salir de la ciudad en autocar, a las siete y media u ocho de la mañana, para regresar este mismo día por la noche.

Dada la buena preparación y entrenamiento de todas las parejas participantes, se espera que la competición resulte lo más emocionante posible, máxime si tenemos en cuenta que en nuestra provincia el único deporte que se practica a fondo por nuestras juventudes es, sin duda, el juego de pelota a mano y creemos no han de defraudar al vecindario del pueblo y público en general, que asistirán de los pueblos de alrededor a presenciar la misma.

El Metalúrgico pierde en Valverde (3-1)

La victoria fué lograda cuando había pasado la hora

Empieza el primer tiempo con dominio altozano. A los diez minutos Sele envía el balón a Caballero, éste a Turi que centra a Caquito, que pasando a la defensa tira por encima de las cañerías, parando Sele que tira fuerte, pero la en la escuadra y sale fuera.

A los catorce minutos Turi pasa el balón al medio izquierdo que se interna, pasa al delantero centro que desbasta y raso manda el balón hasta el poste, pero el árbitro lo se en que se manda para pitar gol. Los forasteros protestan y el mismo tiene que decir que no ha sido gol.

A los diecisiete minutos Caquito saca un córner, que Fonseca cede a Pedro con la cabeza, éste con el pie y después de dar en el larguero se cuelga en la red y los tira a los metalúrgicos de su único tanto.

A los treinta minutos Turi bombea sobre la puerta taltan a él, el delantero y Zamora y el árbitro dice que el forastero le ha cargado (que no existió) y se dispone a tirarlo Turi, que le tira raso y fuerte, pero rechaza en Chiripa y el balón llega otra vez a Turi que lo despierte de igual manera. Se le escapa a Aniceto pero Servando bien colocada logra salvar el portero para su puerta.

Dominan los metalúrgicos y con un tanto a su favor llegan al descanso después de una reacción del público que al fin se desarrolló.

Empieza el segundo tiempo, Pedro que se ha cambiado por Caballero pasa a Caquito el cual se pasa al defensor y contra muy bien, pero Turi que es un veterano (aunque no sabemos en qué, si de jugador o...) el caso es que cuando no le daba con el pie o se le iba con la cabeza él llevaba siempre las manos a la cabeza por lo que se le daba con la cabeza parando con la mano (como el árbitro no decía nada). Por unos minutos la defensa se rasca y descansa porque la delantera del mismo bando haría lo que quería de la defensa local.

A los treinta y ocho minutos Zamora despeja un balón sobre Caballero que pasa a Caquito, se interna y bombea a puerta, saltan a él, el portero, Turi y Fonseca, que caen al suelo los tres, y el portero despeja en flojo y Pedro vuelve de espaldas tira a Caquito que solo y a un metro tira a puerta despacio pero el portero se levanta en ese instante y se lo encuentra.

Ya se oía decir "la hora" y los jugadores metalúrgicos creían no habría un resultado (aunque podía haber aumentado el marcador). El tiempo regulamentario había terminado y los muchachos incansables defendían su tanto, pero el árbitro dijo que había que ganar si no era en el tiempo regulamentario sería aumentando quince minutos, porque después de sus declaraciones dijo que Valverde no había ganado casi nunca y hoy tenía que ganar fuera como fuese.

Ocho minutos se habían pasado y Turi hace un despeje a córner, cuando Sele se dispone para sacarlo Turi le quita el balón del lugar designado para tirarlo y saca un fuera de juego sin que el árbitro le diga nada, va al extremo izquierdo que adelanta sin que nadie le estorbe pasa al delantero que aunque hubiese valido estaba fuera de juego y tira a gol que Aniceto tampoco hace por cogerlo y el árbitro se lo da válido, los jugadores forasteros discuten pero esta vez sería inútil, parte del público protesta.

Se desaniman un poco los forasteros y Turi bombea otra vez sobre la puerta, el delantero la para con la mano y Zamora y sus compañeros, Landros y Chiripa se fían en el árbitro pero él adelanta y pasa al interior que desde un metro busca la meta de Aniceto, nuevas discusiones buñiles, que algún jugador lleva a decir al árbitro "para dura".

Das minutos después para terminar bien Aniceto se luce en una parada al medio izquierda, pero cuando mira la meta en las manos le entran los forasteros y el árbitro sin saber por qué

Una intervú sin intención, por XOTOX

El Frente de Juventudes vivero de deportistas

"Si soy boxeador, al F. de J. se lo debo", dijo Luis de Santiago

Han sido muchos los deportistas salvados por el Frente de Juventudes. Realiza esta Organización una labor tan importante en todas las ramas deportivas y gracias todas ellas de una organización tan perfecta, que todas las entidades deportivas tienen que reconocer lo que los hechos vienen demostrando hace bastantes años: el Frente de Juventudes es el principal y más completo vivero de deportistas españoles.

Usted, lector, también habrá podido comprobar esta gran realidad. Lo habrá observado al repasar esa lista de campeones salidos y consagrados en esos diversos campeonatos que el Frente de Juventudes, con gran celo, anualmente organiza.

Así hemos visto con orgullo a multitud de camaradas que un día corrieron, saltaron, esquinaron, nadaron, boxearon... a nuestro lado, sin fama ni nombre, ser en la actualidad la mejor representación deportiva que España envía y, lo que es mejor, causan asombro en el extranjero. Entre muchos otros citaríamos a Langarica y Bernardo Ruiz en bicicleta; Manolo Martínez y Guerra, en natación; Miranda y Celi, en campo a través; Lozano, Puchadas, Alonso, Escudero, Olmedo y Baserra... en fútbol.

Al querer mencionar a algún boxeador el cronista ha hecho su punto y aparte. ¿Cuántos proceden del Frente de Juventudes? ¿Todos? No, todos no. Todos muchos dos.

Hace unos años pedimos observar en sus campeonatos nacionales a ciertos boxeadores que nos atraximos a catalogar de excepcionales. Vimos a Alvaro Vicente, a Marín, a Arceche... a todos los seleccionados para representar a España en el extranjero dentro del boxeo puramente amateur. Vimos henchidos de gozo conquistar para España un título mundial; aquel que con entusiasmo nos representó, Luis Martínez, semanas después en el Circo Price madrileño, exhibiendo sobre su cintura el fajín de campeónismo y sobre su camiseta morada un pato alfeiteado con las tres iniciales: F. de J.

Dentro del boxeo profesional tenemos hoy a nuestras páginas a Luis de Santiago, campeón de los pesos pluma de España y aspirante, el más directo, al campeonato de Europa. El mismo declara proceder del Frente de Juventudes. Veamos cómo ocurrió.

Un camarada redactor de "Arriba", en plena avenida madrileña, me invitó a visitar a Luis de Santiago, el gran pugilista campeón de España con el cual estaba citado. Acepté y marchamos hacia Firsta Abrego, punto de reunión.

El público se agolpaba en las puertas y resultaba un poco difícil penetrar. Un poco de paciencia y al fin logramos nuestro propósito.

Subimos el primer tramo de escaleras y Luis de Santiago, muy apresuradamente se dirige al redactor madrileño:

—Supongo que no vendrás dispuesto a dejar reflejada nuestra conversación en algún periódico.

—No, no—la exclamada el periodista—, hoy es una entrevista de amigos, mejor de camaradas.

Luis ha sorreído; ha abrazado al redactor, el cual me ha presentado. Hemos llamado sitio en una mesa y ha comenzado, sin intención, esta intervú que tan solo refleja las frases que durante el transcurso de la charla he oído más interesantes.

Ha charlado largo rato sobre el boxeo y, por fin, ha declarado lo que nosotros veníamos ansiando conocer:

—El Frente de Juventudes me seleccionó para asistir a unos campeonatos de sector de gimnasia educativa y desde entonces comencé a visitar el gimnasio en compañía del equipo. Allí se boxeaba y yo comencé a despreciar gran admiración por aquellos. Comencé a darle al "saco", al "puching", me calce los guantillos de entrenar por primera vez y empecé a soñar con ser boxeador y tener la nariz chata.

Era un chavallito—continuo diciendo—y aquello de dar bofetadas era mi encanto. ¡Si supieras con cuánta elegancia paseé mi primera moradura en los ojos! ¡Qué orgulloso me sentía cuando los demás camaradas y amigos me decían: "¡Adios boxeador!"

No faltaba ningún día a mis entrenamientos y una buena mañana me comunicaron la noticia: había sido seleccionado para asistir a los campeonatos nacionales del Frente de Juventudes. Represente a Madrid en el peso mosca. ¡Qué gran alegría boxear por primera vez en público! Quedé muy bien clasificado y a mi regreso, ese año celebre más de veinte peleas sin conocer la derrota. Volví al año siguiente en la categoría de los gallos y me proclamé campeón. Aquello me animo mucho y observé que en el gimnasio se me comenzaba a tratar de diferente manera. Me entrenaban metódicamente, me aconsejaban. Total, unas cuantas peleas más y rápidamente al campo profesional.

—¿Contento con lo conseguido en ese campo profesional?

—No, ni mucho menos! Ahora, igual que en mis primeros años, no me conformo con ser campeón de España; sueño con ser campeón de Europa y después...

Luis se ha puesto demasiado serio. Ya ven, no se conforma con el campeonato de España. Quiere seguir a su homónimo Romero; ser para España campeón de Europa y después... Después demostrar que es realidad la "maravilla del ring", como en Inglaterra le han llamado.

—¿Y cómo ves, Luis el campeonato de Europa, optimista ante ello?

—La vez difícil. Famechon, actual campeón, es un gran campeón, pero le he de vencer. No perderé la primera oportunidad para proclamarme campeón de Europa.

Luis ha quedado por un momento ausente de la conversación y ha puesto toda la atención en la calle. Se oye el ruido de un coche y De Santiago exclama precipitadamente:

—Esperar, ha llegado Luis—se refiere a Romero—. Pide justificación y corre a esperar a su gran amigo, el campeón de Europa de los pesos gallos.

En nuestro próximo número publicaremos más declaraciones de Luis de Santiago y unas contestaciones interesantes de Luis de Romero, campeón de Europa.

INSECTICIDA Z2

soluciona el problema de destruir los insectos cómoda y eficazmente.

BARACALDO TRIBUTO AL CAUDILLO UN ENTUSIASTICO RECIBIMIENTO

(Viene de la pag. PRIMERA)

clase, y el entusiasmo, que se manifiesta en el recibimiento al Caudillo.

El alcalde, Sr. María Hazaña, secretario, Sr. Hermosa.

El alcalde, señor Hazaña, ofreció la bienvenida al Generalísimo y momentos después se le impuso al lado de la izquierda de San Fernando, entre constantes aclamaciones. El alcalde pronunció un breve discurso para hacer el ofrecimiento y dar cuenta de la grandiosa obra realizada en los trece años de vida municipal, desde la liberación hasta la fecha. Invito al Jefe del Estado a que les honrara descubriendo una lapida colocada en el mismo salón de sesiones, y en la cual constan las tres fechas señaladísimas en que el Caudillo ha visitado Baracaldo. La placa dice así: "Su Excelencia Don Francisco Franco Bahamonde, Jefe del Estado, Generalísimo de los Ejércitos nacionales y Caudillo de España, se dignó visitar esta antieclesia de Baracaldo en las fechas siguientes: 20 de junio de 1939, 20 de junio de 1944, 21 de junio de 1950."

DISCURSO DEL CAUDILLO

A continuación pronunció un discurso, que fue interrumpido en varios pasajes y acogido al final con estruendosas aclamaciones y aplausos. Después del discurso, Su Excelencia el Jefe del Estado se asomó al balcón del Ayuntamiento, siendo recibida su presencia por una explosión de atronadoras aclamaciones. El Caudillo presencia desde el balcón una exhibición de danzas, a cargo de varias muchachas de las escuelas y escuelas públicas de Baracaldo, e incorporó a la comitiva el presidente de las Cortes, don Esteban Iturriza.

FRANCO ENTREGA LAS LLAVES A LOS BENEFICIARIOS DE NUEVAS CASAS

Baracaldo.—Su Excelencia el Jefe del Estado, terminó el acto en el Ayuntamiento, se trasladó a pie al barrio de Baraza, donde efectuó la entrega simbólica de llaves a los nuevos beneficiarios de las viviendas que se inaugurarán hoy, y que suman 193, y cinco locales comerciales. En este mismo barrio se inauguraron el año pasado otras 228 viviendas y doce locales comerciales. Es característico de estas construcciones el hecho de que el Ayuntamiento de Baracaldo paga a los beneficiarios la mitad de la llamada cuota de entrada que existe la adquisición de terrenos, etc. El presupuesto total de estas obras ha sido de 17 millones de pesetas. Las viviendas constan de una cocina, un comedor, cuarto de baño y tres dormitorios capaces para dos camas cada uno. La visita a esta barriada por el Generalísimo fue acompañada por las constantes aclamaciones de la muchedumbre, que se acogió a lo largo de todo el trayecto, que el Generalísimo hizo a pie.

VISITA EL CAUDILLO LA FABRICA SEFANITRO

Baracaldo.—El Caudillo, concluida la entrega simbólica de llaves a los nuevos propietarios de las viviendas. Ocupó el automóvil y se trasladó a la nueva fábrica Sefanitro (Sociedad Española de Fabricaciones Nitroteradas), instalada en el pueblo de Luchana-Baracaldo. Su Excelencia fue recibida en la puerta principal de la factoría por el subsecretario de Industria, señor Suarez; el presidente del Consejo de Administración, marqués de Triano, y varios consejeros del director de la fábrica, señor Mauri; los ingenieros señor Piro, Leon y Grau, y otras personalidades, entre ellas el coronel general de Radiofusión. El Caudillo pasó inmediatamente a uno de los enormes almacenes de sulfatos, que tienen cien metros de largo por cuarenta de ancho, y en el cual se había instalado una exposición de perspectivas de la fábrica y de planos de la misma, que le fueron explicados por el director, señor Mauri. En distintos lugares de la fábrica había numerosos obreros que aclamaron calorosamente al Caudillo. Su Excelencia efectuó un detallado recorrido por toda la factoría, siempre acompañado de los directores de industria y del personal de su séquito.

La factoría Sefanitro se encuentra instalada en una zona que, desde su construcción ha sido precisa desviar la carretera de Bilbao a Saturece y los servicios tranviarios en la misma dirección. A su cobij han surgido una iglesia y un pueblo de 200 casas. El capital social de esta nueva industria española es de 180 millones, de los cuales 150 se invertirán en las instalaciones.

Las obras han importado 75 millones de pesetas. Las instalaciones para la fabricación de ácido sulfúrico están terminadas. El cuartel de las de am-

placado, se espera terminarlo para fines de año. Entre las ajenas figuran unos laboratorios molinos con los mejores elementos que se conocen. Justamente en este deseo de un montaje insuperable ha sido la causa de que se hayan alargado los plazos previstos para el total funcionamiento de la factoría, pues parte de ellos son de importación. La entrega de los nacionales, en cambio, ha sido facilitada en plazos normales, por la decidida atención que a la nueva e importantísima industria ha venido dedicando el Gobierno. La industria es filial de Altos Hornos de Vizcaya.—Cifra.

FRANCO SE TRASLADA, EMBARCADO, A LAS ARENAS. ALMUERZO SU EXCELENCIA EN EL CLUB DEL ABRA

Baracaldo.—Terminada la visita a las factorías de Sefanitro, el Generalísimo Franco se trasladó al embarcadero cercano a la Orconera, antiguo también filial de Altos Hornos, donde se embarcó a la una y media de la tarde en una caselina, que seguida de varios remolcadores, lo transportó a su Excelencia hasta el embarcadero de Las Arenas. Desde aquí su Excelencia marchó al Club Marítimo del Abra, en donde le ha sido ofrecido un almuerzo, así como a su esposa, por las entidades económicas e industriales de Vizcaya.—Cifra.

EL CAUDILLO ES ABRAZADO POR UN CARLISTA DE NOVENTA Y TRES AÑOS

Baracaldo.—A la puerta del Ayuntamiento se adelantó al Caudillo un anciano de noventa y tres años, llamado Evaristo Echano, veterano de la última guerra carlista y teniente honorario del ejército español. El veterano de abrazo a su Excelencia, quien cambió con él unas palabras, demostrando en su rostro una evidente satisfacción.—Cifra.

INTERESANTE DESFILE POR EL GOBIERNO CIVIL DE BILBAO

Bilbao.—Baracaldo, el día 14 de junio,

continuado el incesante desfile de personas por el Gobierno Civil, residencia del Jefe del Estado español, para firmar en un album colorado el vestimenta.

LA ESPOSA DEL CAUDILLO VISITA EL CENTRO MARITIMO INFANTIL

Bilbao.—La esposa de Su Excelencia el Jefe del Estado ha visitado el Centro Marítimo Infantil de Gorrit, donde fue recibida por la presidenta doña Pilar Carceda, y la Junta de Damas en pleno.

La visita de dona Carmen Polo a este benéfico Centro ha sido muy detallada.—Cifra.

OTRAS NOTAS DE LA JORNADA DE HOY EN BILBAO

Fiesta de gala en honor de los representantes de los Ejércitos.

Bilbao.—El honor de los representantes de los Ejércitos de Tierra, Mar y Aire que se encuentran en Bilbao con motivo de las fiestas de su liberación, se ha celebrado una fiesta de gala en la Sociedad Filibaina. Mañana habrá otra fiesta analoga en honor de los mismos representantes, en el Club Marítimo del Abra.—Cifra.

HOMENAJE A UN ARQUITECTO

Bilbao.—Asistencia del Ministro del Aire y varios jefes de este Ejército se ha rendido un homenaje al arquitecto bilbaíno D. Manuel Galdiz, jefe de las obras del aeropuerto Carlos Illa que fue inaugurado ayer.—Cifra.

SESION EXTRAORDINARIA DEL CONSEJO DEL INSTITUTO DE PREVISION

Bilbao.—El Consejo Nacional del Instituto de Prevision, bajo la presidencia del marqués de Guad El Jelu, ha celebrado una sesión extraordinaria en esta capital, durante la cual se hizo entrega de los premios obtenidos a más de un centenar de funcionarios del Instituto de Bilbao en el curso de Formación Profesional organizado por la Institución.—Cifra.

Inglaterra reconocerá la soberanía de China sobre El Tibet, siempre que este territorio se considere autónomo

La política del Gobierno seguirá siendo la misma respecto a la China comunista

El Gobierno británico reconocerá la soberanía china sobre el Tibet, siempre que este territorio se considere autónomo, ha dicho el ministro de Estado, Mr. A. D. Nye, en un discurso pronunciado en la Cámara de los Comunes.

En las preguntas de Mr. Younger afirmó que no se dará ningún cambio en la política británica respecto al Tibet desde agosto de 1943, fecha en que el ministro de Asuntos Exteriores, Mr. Eden, entregó un memorándum dirigido al ministro de Asuntos Exteriores, Mr. Eden.

IRAN LAS MISMAS RELACIONES DIPLOMATICAS

El Gobierno británico seguirá la misma política que siempre ha seguido respecto a sus negociaciones de relaciones diplomáticas con la China comunista, ha dicho el ministro de Asuntos Exteriores, Mr. Eden, en un discurso pronunciado en la Cámara de los Comunes.

Mr. Eden dijo que el Gobierno británico seguirá la misma política que siempre ha seguido respecto a sus negociaciones de relaciones diplomáticas con la China comunista, ha dicho el ministro de Asuntos Exteriores, Mr. Eden, en un discurso pronunciado en la Cámara de los Comunes.

que en las Naciones Unidas en relación con las demandas de los comunistas chinos. El ministro de Estado respondió que Gran Bretaña intentó llevar a los comunistas chinos a la O. N. U. y "que no existe riesgo de variar su postura". Mr. Eden dijo que el Gobierno británico seguirá la misma política que siempre ha seguido respecto a sus negociaciones de relaciones diplomáticas con la China comunista, ha dicho el ministro de Asuntos Exteriores, Mr. Eden, en un discurso pronunciado en la Cámara de los Comunes.



Sin himnos y sin banderas

Por Antonio Velasco del Río

Como el tiempo no conoce freno obstáculo alguno en su galopada hacia el final, más o menos remoto, que será es ya, y lo que ahora pronto será fue. No hace mucho habíamos "ad futurum" de este Campesinato de actualidad. Ahora ya tenemos entre bastidores a los personajes que nos representan en esta representación con visos de "comedia mundial". Faltan pocos días para que los primeros números y resultados salten a palestra y comiencen las discusiones más o menos peregrinas... y todo demas. Pero creo que no estorba, que, a escasa distancia del primer cuarenta, echemos un vistazo de conjunto sobre lo que hasta ahora ha sido de este Campeonato, en lo que se refiere a su organización. Como que no sería muy peregrino afirmar que el motivo principal que ha motivado a reunir a las selecciones nacionales en esta Competición no ha sido otro que el económico. El mundo tiene mucho que pensar para difundir su arte y portivo así como así por los cuadrantes del globo. Sin embargo, esto no quita que haya países que movidos por esa deportividad hayan jugado una sola carta su ida a Rio y la hayan perdido unos, y la hayan ganado otros.

Esas deserciones a última hora de países incapaces de soportar el desmoronamiento económico que representa el plazo a cuarenta personas a través de medio mundo nos muestra bien las claras los obstáculos con que se tropieza los que han asentido en su ida.

No hablemos ya de cuestiones técnicas, de acoplamiento de los conjuntos, de preparaciones de entrenamiento. Esa ha sido la pesadilla y la obsesión de la afición y de los responsables durante más de cuarenta lunas. Pero, al fin, como dice el refrán "el que algo quiere, lo consigue".

Ya están los equipos en Rio. Sus impresiones nos llegan a través de las noticias de prensa que van aumentando cada vez más. Lo que sinceramente reprochamos y censuramos, es la arbitraria decisión de Mr. F. I. F. A. al suprimir el procedimiento de los himnos y las banderas de los países participantes. El buen aficionado, el buen patriota, puede calcular el terrible significado de este acuerdo. Es triste, muy triste, que, en una competición mundial que se representa a los países por complejos y enigmáticos banderines federativos y por cánticos y marchas, impropias, revisteriles irrespetuosas.

¿Dónde va a encontrarse el momento solemne de la interpretación de los himnos? 150.000 personas en pie, respetuosamente. Preludio del noble es-

LA ESCLAVITUD EN RUSIA

Por George P. Delaney

Nuestro sentimiento de horror de que los trabajos forzados puedan existir, y existen en efecto, en una de las naciones mayores y más poderosas del mundo, como es Rusia, solo es excedido por nuestra convicción de que podemos y debemos hacer algo para poner fin a esta iniquidad.

Tanto la O. N. U. como la Organización Internacional del Trabajo han tratado ya del asunto; pero, a causa de la recalcitrancia de la U. R. S. S. y de sus satélites a permitir una investigación sobre el terreno, esas organizaciones internacionales se muestran reacias a hacer comisiones encargadas de estudiar el asunto.

Se ha dicho repetidamente que, en tanto que Rusia y sus satélites no permitan investigaciones dentro de sus fronteras con el fin de estudiar este asunto, de nada sirven tales investigaciones. Pero podemos estar seguros de que Rusia teme la opinión pública. La misma existencia del "telón de acero" demuestra que Rusia tiene miedo a una opinión mundial desfavorable, y que ha tomado esa precaución para impedir que los habitantes de las naciones libres sepan la verdad acerca de sus asuntos internos.

Las campañas de propaganda de Rusia en todo el mundo son prueba de que esa nación se preocupa mucho de que los demás países piensen de ella y de su sistema económico y social. Sus dirigentes saben que no pueden desafiar indefinidamente al resto del mundo, y por ese motivo gastan anualmente miles de millones de dólares en la tarea de crear una opinión más favorable de su forma de Gobierno, y de ganar adeptos a las enseñanzas comunistas.

Esos dirigentes saben que el mayor peligro para sus ambiciones es que las demás naciones se enteren de la verdad. Por ello hacen todo lo que pueden para retrasar la llegada del día en que se conozca toda la verdad acerca de los trabajos forzados en su país.

No es posible permanecer inactivos mientras millones de personas de ambos sexos están sometidos a los horrores de la esclavitud para enriquecer a los dirigentes de la Unión Soviética. La esclavitud no es cosa nueva, y aunque se tardara en hacerla desaparecer por completo del mundo. Pero Rusia ha creado una nueva forma de esclavitud: la esclavitud en masa dirigida por un Gobierno dictatorial implacable.

El pueblo ruso está constantemente sujeto a un régimen del terror; y sobre

pende siempre la amenaza de ser enviado a los campos de trabajo forzados sin formación de causa. Apesar de los esfuerzos realizados por Rusia para evitar la divulgación de sus proyectos de trabajos forzados, se han obtenido pruebas documentales que revelan el horror de tales proyectos.

Se calcula que en la actualidad hay en Rusia de diez a quince millones de personas abriendo canales, construyendo carreteras, extrayendo uranio, instalando bases militares, etc. Esos seres humanos están sujetos a bárbaros castigos por la más ligera infracción de restricciones y normas inhumanas.

Desde luego, solo los altos funcionarios soviéticos pueden suministrar cifras exactas sobre la importancia de los trabajos forzados en Rusia; pero sabemos que entre los millones de confinados y explotados hay muchos centenares de miles de prisioneros de guerra que Rusia prometió solemnemente poner en libertad. También sabemos que poblaciones enteras de varias regiones europeas subyugadas han sido deportadas y esclavizadas bajo la dirección del Ministerio que los soviets llaman de Seguridad Interior. El trato impuesto a los internados en los campos de trabajos forzados en Rusia es un extremo inhumano.

Una nación esclavizada como la Rusia soviética representa una constante amenaza a la libertad, seguridad y bienestar de las demás naciones. Sabemos que Rusia no se contentará con limitar sus nefandas maquinaciones a sus propias fronteras y a los desgraciados países sojuzgados por ella. Ansia dominar a todo el mundo e imponer a todos las condiciones existentes actualmente tras el "telón de acero".

No cabe duda de que la mano de obra forzada se ha convertido en uno de los principales factores en la economía de la Rusia soviética. Mientras existan esos trabajos forzados, su utilización en la economía rusa excluye la posibilidad de dar libertad a la población residente en los dominios soviéticos.

Sabemos que Rusia procura infiltrarse en las democracias para derrocarlas con el tiempo. Nuestra opinión es que ningún pueblo tiene asegurada la libertad mientras gran parte del mundo de este es esclavizado.

IMPEDIMENTA DE PALESTINA Aguirre Zepenne

Simann, expulsado de la Cámara

Pocas las ocasiones en las que el presidente del Parlamento alemán se las ve y se las desea orden entre los parlamentarios culpables de los delitos de guerra.



escándalo promovido por el Kremlin fue mayúsculo, gritos y chifletos de escándalo continuado de cuatro de sus compañeros con a su presidente a tomar terminación. La cifra de representantes comunistas castigados se incorporan a la reducida a tres.—SCRIP.

Jóvenes de Acción Española harán ofrenda misional al Papa

Roma una magna concentración de juventudes femeninas de Acción Católica. Aprovechando esta circunstancia, la Delegación Española de las Jóvenes de Acción Católica ofrecerán al Santo Padre veinte equipos de altar con destino a la Obra Misional Pontificia de San Pedro Apóstol en favor del clero indígena. Varios de estos equipos de altar serán entregados personalmente por la Delegación Española a los sacerdotes indígenas que cursen sus estudios superiores en el Colegio de San Pedro Apóstol de Roma.

tas veces se luchó y se dió la sangre presidirían la lucha de sus representantes deportivos. No sabemos quien habrá sido el promotor de tan desahogada idea, pero para el resto, para los que ven las cosas desahogadamente, es tan absurda como si a la fiesta del toro le quitasen el desfile de las cuadrillas y la música.

Pero... Digame: ¿se imaginan vestidos a Zarra, pongo por ejemplo, vestido de rojo león, saltando al campo al compás de "España Cañí"? ¿Qué historia, Santo Dios!